

## **Nouvel outil d'enquête pour mesurer le jeu compulsif chez les adolescents**

OTTAWA – Une équipe de chercheurs éminents a commencé à élaborer un nouvel outil d'enquête pour évaluer le comportement face au jeu chez les adolescents canadiens. L'Indice du jeu compulsif chez les adolescents (IJCA) devrait permettre de mieux comprendre le jeu compulsif chez les jeunes qui peuvent être particulièrement sensibles à la popularité croissante du jeu au Canada. La recherche dans ce domaine a été entravée par l'absence d'outil fiable servant à mesurer le comportement face au jeu chez les adolescents et les problèmes associés.

L'IJCA sera élaboré et mis à l'essai au cours des deux prochaines années grâce aux fonds consentis par l'Alberta, la Colombie-Britannique, le Manitoba, la Nouvelle-Écosse, l'Ontario et le Québec. L'Institut des neurosciences, de la santé mentale et des toxicomanies (INSMT), rattaché aux Instituts de recherche en santé au Canada (IRSC), accordera une contribution supplémentaire lors des étapes initiales. Le Centre de recherche sur le jeu excessif de l'Ontario (OPGRC) administrera les fonds, et le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT) assurera la gestion des travaux de recherche.

Le projet sera mis en œuvre en deux phases. La première, qui devrait prendre fin d'ici avril 2004, prévoit l'examen par une équipe de recherche de cinq membres de la documentation scientifique et la consultation auprès d'un groupe de 20 spécialistes internationaux en vue d'élaborer une nouvelle définition et description du jeu compulsif chez les adolescents.

Lors de la seconde phase, le nouvel outil fera l'objet d'un essai pilote auprès d'un échantillon de 50 étudiants de l'Ontario et du Québec, puis d'un échantillon plus important de 300 étudiants dans les provinces participantes. Lors des étapes initiales, l'outil sera précisé puis servira à réaliser une enquête auprès d'environ 4 200 adolescents dans 28 écoles dans les six provinces participantes. On évaluera la fiabilité et la validité du nouvel outil dans le cadre d'une série d'analyses comportant les comparaisons avec les mesures actuelles du jeu compulsif, l'examen par un groupe de spécialistes, la vérification des résultats auprès d'un sous-échantillon aléatoire de répondants, et l'interrogation détaillée des répondants sur leurs réactions au questionnaire d'enquête. Le rapport final devrait être publié d'ici août 2005.

Les enquêtes sur le jeu compulsif chez les adultes au Canada ont montré que les taux de jeu compulsif sont plus élevés dans le groupe d'âge des 18 à 24 ans. Cet état de fait, combiné à l'accroissement considérable de l'accessibilité et de la commercialisation du jeu dans l'ensemble du Canada, fait qu'il importe d'examiner la nature et l'importance du jeu chez la population « source » d'adolescents de moins de 18 ans. Il est prévu qu'une meilleure compréhension du comportement face au jeu chez ce groupe permettra de formuler des solutions plus efficaces aux difficultés associées à la fois au Canada et dans le monde entier.

### **Prière de faire parvenir les demandes de renseignements aux personnes suivantes :**

D<sup>r</sup> Jamie Wiebe, Associée du CCLAT, a/s de  
Conseil ontarien pour le jeu responsable  
(Ontario) : (416) 499-9800, poste 244.  
Courriel : jwiebe@rgco.org

D<sup>r</sup> Joël Tremblay, Centre de réadaptation  
Ubalde-Villeneuve (Québec) : (418) 663-5008,  
poste 4931. Courriel : joel.tremblay@ssss.gouv.qc.ca

## **Liste des organismes participants**

Addictions Foundation of Manitoba

Alberta Gaming Research Institute

Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies

Manitoba Gaming Control Commission

Ministère de la Santé et des Services sociaux (Québec)

Ministry of Public Safety and Solicitor General, British Columbia

Nova Scotia Gaming Foundation

Ontario Problem Gambling Research Centre